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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание по реализации Программы 
модернизации здравоохранения в районе  

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Батурин провел 
совещание по вопросу реализации Программы модернизации здравоохранения Таймыра. В 
совещании приняли участие заместитель Руководителя районной Администрации по 
вопросам здравоохранения и социальной защиты Александр Князев, начальники управлений 
здравоохранения и развития инфраструктуры Администрации муниципального района 
Евгений Брюханов и Татьяна Сабко.  

Информацию о проделанной работе представил Евгений Брюханов. По его словам, 
капитальные ремонтные работы в учреждениях здравоохранения поселков муниципального 
района, предусмотренные контрактами, полностью завершены. Евгений Брюханов также 
проинформировал Сергея Батурина о предстоящих мероприятиях по доставке 
медоборудования. В ближайшее время на Таймыр в рамках Программы модернизации 
здравоохранения поступят два операционных стола, электрокардиографы, аппарат УЗИ, 
резервная система автономного кислородоснабжения. Оборудование будет распределено по 
медицинским учреждениям района. 

«Таймыр» 
 

На севере Красноярского края отремонтировали школу для ненцев 
На Таймыре в тухардской школе завершили капитальный ремонт — ученики начальных 

классов и детсадовцы из подготовительной группы сели за парты. Об этом сообщила газета 
«Заполярный вестник». 

Начальная школа в посёлке Тухард расположена в четырёхквартирном жилом доме. 
Раньше она занимала всего две небольшие комнаты, там обучались 35 ненцев с первого по 
пятый класс. Весной этого года в строении освободилась ещё одна комната — её жильцы 
переехали в новый дом. Благодаря районной администрации и шефской помощи 
«Норильскгазпрома» и «Таймыргаза» школу расширили и сделали капитальный ремонт. 

«В помещении установили новые окна, заменили полы, электропроводку, систему 
тепловодоснабжения, сантехнику, отремонтировали туалеты, утеплили вход в здание школы. 
Для занятий приобрели полный комплект учебников, новый телевизор, DVD-плеер, школьные 
парты», — рассказала заведующая школой Надежда Николаенко. 

Также у школьников появилась возможность посещать буфет. «В буфете новая посуда, 
электрочайник, микроволновка, фильтры для воды — есть всё для того, чтобы до обеда 
малыши смогли перекусить, — рассказал директор Дудинской общеобразовательной школы 
№ 1, в состав которой входит тухардская школа, Богдан Гук. — Теперь в самой школе будет 
полдник — чай, молоко, соки, булочки, фрукты. Раньше детей трижды в день возили питаться 
в столовую „Норильскгазпрома“, что в двух километрах от школы. С появлением буфетной 
дети ездят в столовую только на обед». 

В планах руководства школы построить спортивный зал. В следующем году семья, 
которая проживает в одном со школой здании, получит новое жилье, и школа займёт 
одноэтажное строение полностью. Тогда её смогут посещать 50 ребятишек. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В поле зрения общественности – кадровая политика 
27 ноября в Дудинке прошло очередное заседание Общественного Совета при Главе 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Основой оживленного обсуждения 
послужили вопросы формирования и использования кадров в бюджетных учреждениях 
таймырских поселков.  

Участие в работе Общественного Совета принял Глава Дудинки Алексей Дьяченко. 
Обращаясь к аудитории, Алексей Михайлович подчеркнул, что открытый диалог позволяет не 
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только обозначить проблемы кадровой политики на селе, но и наметить основные 
пути их решения. «Нам нет смысла что-то скрывать друг от друга, умалчивая имеющиеся 
недостатки и сложности. Все мы едины в своем стремлении улучшить ситуацию с занятостью, 
сложившуюся сегодня в ряде поселков. Для этого необходимы системные меры, в число 
которых следует включить межмуниципальный контроль.  Совместные усилия позволят нам 
справиться и с теми задачами, решение которых пока представляется недостижимым», – 
подытожил Глава города. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке отметили Всемирный день ребенка 

Пятьдесят два воспитанника Дудинского детского дома стали участниками детского 
праздника, приуроченного ко Всемирному Дню ребенка, который отмечается в ноябре.  Для  
ребят в возрасте от трёх до семнадцати лет артисты городского Дома культуры подготовили 
концертно-развлекательную программу «Страна детства» с участием вокальных студий 
«Позитиff» и «Росинки», студии эстрадного танца «Сюрприз». Перед сверстниками выступили 
юные барганисты ансамбля «Чоргуячи», состоящего из одарённых детей, воспитывающиеся в 
детском доме. Игровые программы, адресованные группам разных возрастов, завершились 
вручением призов каждому участнику.   
 Глава Дудинки, член попечительского Совета детского дома Алексей Дьяченко стал 
гостем праздника. Он вручил подарки, напомнив, что «ромашата» всегда были и остаются 
любимцами большой дудинской семьи. «Мы, взрослые, сделаем все, чтобы вы выросли 
хорошими людьми, достойными дудинцами», – обращаясь к ребятам, сказал Алексей 
Михайлович. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Акробаты Дудинки победили в первенстве 

В Дудинке 24-25 ноября прошло первенство города по спортивной акробатике. В 
состязаниях приняли участие 53 воспитанника детско-юношеской спортивной школы имени 
Александра Кизима. Главным судьей соревнований выступила тренер Марина Гончарова.  
Самому младшему участнику соревнований исполнилось пять лет, самому старшему – 
девятнадцать. Спортсмены выступали в парах и тройках, представляя на суд жюри и 
зрителей композиции, состоящие из обязательных и произвольных упражнений. Все юноши и 
девушки показали хорошую подготовку, завоевав 5 третьих, 15 вторых и 27 первых мест.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Около 27 миллионов рублей потрачено на восстановление здоровья пострадавших в 
несчастных случаях на производстве на Таймыре и в Норильске по линии соцстраха  

За 10 месяцев текущего года на территории Норильского промышленного района и 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района произошел 101 несчастный случай 
на производстве, из них: 81 – легкие, 12 – тяжелые, 8 – смертельные. По данным 
Красноярского регионального отделения Фонда социального страхования РФ, что наряду с 
организационными и техническими причинами несчастных случаев имеет место 
несоблюдение самими работниками установленных на предприятии требований 
безопасности. На восстановление здоровья пострадавшего и минимизацию последствий 
несчастного случая ФСС обеспечивает оплату дополнительных расходов, связанных с 
медицинской, социальной и профессиональной реабилитацией пострадавших. По данным 
Фонда, расходы на это составили 26,9 млн рублей, в частности: оплата стационарного 
лечения – 1,25 млн рублей (10 человек), оплата ранней реабилитации – 609,2 тысяч руб. (7 
человек), оплата лекарственных средств – 3,06 млн рублей, проезд к месту лечения и 
обратно – 7,3 млн рублей. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" признан компанией года в металлургии  
ОАО "ГМК "Норильский никель" стало лауреатом премии "Компания года" в номинации 

"Металлургия". Об этом заявили в среду в пресс-службе ГМК. 
Сформировавшись в конце 1990-х годов, Национальная премия "Компания года" 

зарекомендовала себя как общественный институт, который не только ставит в пример 
лучшие компании, но создает новый имидж российского бизнеса и продвигает новые 
стандарты деловой этики в стране. 

Она присуждается наиболее ярким и динамичным игрокам на российском рынке, 
позволяя обратить внимание на успешные стратегии тех, кто сумел воспользоваться 
преимуществами сложившейся экономической ситуации и предугадать основные тенденции 
развития российской экономики. Организаторы акции и члены экспертного совета видят свою 
миссию в том, чтобы отметить те компании, которые формируют новый облик российского 
бизнеса. 

Экспертный совет премии выбрал "Компанией года" в металлургической отрасли ГМК 
"Норильский никель" как наиболее стабильного и в то же время активно развивающегося 
игрока рынка, соблюдающего при этом все мировые стандарты корпоративной социальной 
ответственности, как было отмечено организаторами в ходе награждения. 

Напомним, в 2012 году ГМК "Норильский никель" приступила к активной фазе 
реализации "Стратегии производственно-технического развития Компании до 2025 года". 
Компания ставит перед собой цель к этому сроку войти в пятерку мировых лидеров горно-
металлургической промышленности по объему капитализации. Также в 2012 году "Норникель" 
начал реализацию масштабного экологического проекта в Норильске, который позволит 
утилизировать не менее 95% диоксида серы из отходящих газов металлургических агрегатов 
Заполярного филиала Компании и существенно снизить нагрузку на окружающую среду. ГМК 
"Норильский никель" ежегодно вкладывает миллиарды рублей в решение экологических 
проблем и социальных вопросов в регионах своего присутствия. Компания софинансирует 
долгосрочную целевую программу по переселению жителей Норильска и Дудинки в более 
благоприятные для проживания регионы, строит детские сады, объекты спортивной и 
социальной инфраструктуры в регионах своего присутствия и реализует массу других 
социальных программ. 

При этом "Норильский никель" наращивает объемы выпуска металлов, улучшает свои 
позиции на рынке, оставаясь мировым лидером в производстве никеля и палладия. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В экономику Красноярского края поступило 122 миллиона долларов США иностранных 
инвестиций 

В январе-сентябре 2012 года в экономику Красноярского края поступило 122 миллиона 
долларов США иностранных инвестиций. 

 В структуре иностранного капитала, поступившего в Красноярский край, преобладали 
прямые инвестиции - 73,1 миллиона долларов США(59,9 процента общего объема 
иностранных инвестиций). Сумма прочих инвестиций составила 37,6 миллиона долларов 
США (30,8 процента), портфельных инвестиций - 11,4 миллиона долларов США (9,3 
процента).  

 В январе-сентябре 2012 года 44,1 процента поступивших иностранных инвестиций были 
направлены в обработку древесины и производство изделий из дерева. Сумма иностранных 
инвестиций в операции с недвижимым имуществом, аренду и предоставление услуг 
составила 21,4 процента объема поступивших инвестиций, в добычу полезных ископаемых, 
кроме топливно-энергетических, - 15,3 процента.  

 Основными странами-инвесторами стали Британские Виргинские острова - их удельный 
вес составил 53,8 процента объема иностранных инвестиций, Кипр - 22 процента, 
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Соединенное Королевство (Великобритания) и Китай - по 6 процентов, сообщает 
Красноярскстат. 

НИА 
 

Никита Кричевский: Проект БЭМО – похож не на прорывное ГСП, а тривиальный увод 
денег у государства 

 Корреспонденты агентства FLB на своем сайте поднимают актуальную на сегодняшний 
день тему энергетики и приводят в пример одну из главных строек Советского периода – 
возведение Богучанской ГЭС и возведение Богучанского алюминиевого завода. 

 Как известно, вторая жизнь Богучанки началась с создания Богучанского энерго-
металлургическое объединение (БЭМО), которое должно было достроить Богучанскую ГЭС и 
построить ее основного потребителя — Богучанский алюминиевый завод (БоАЗ) проектной 
мощностью 600 тыс. алюминия в год.  

 Предполагалось, что затраты на БЭМО партнеры (РУСАЛ и «Русгидро») делят пополам, 
и прибыль — пополам. Оба объекта должны были быть введены в строй с 2010 по 2012 годы, 
и к концу 2008 года партнеры инвестировали в этот проект около 25 млрд рублей.  

 «Однако между партнерами начался жесткий конфликт: «Русал» из-за кризиса решил 
перенести достройку алюминиевого завода на более поздний срок, а топ-менеджмент 
«Русгидро» настаивал на том, чтобы сама ГЭС была построена в прежние сроки. При этом 
принцип «двух ключей», которым партнеры руководствовались при строительстве станции, 
вновь парализовал энергетическую стройку», - пишет FLB, – И в феврале 2010 года было 
объявлено, что в проект БЭМО вступает госкорпорация «Внешэкономбанк» (ВЭБ), которая 
дала 50 млрд рублей «Русгидро» и «Русалу» на быстрейшую достройку Богучанской ГЭС и ее 
главного потребителя. 28,1 млрд рублей — на станцию, остальное — на первую очередь 
БоАз».  

 Таким образом, проект БЭМО становится проектом частно-государственного 
партнерства. Однако, по мнению доктора экономических наук, профессора Никиты 
Крического, «проект БЭМО похож не на прорывное ГСП, а тривиальный увод денег у 
государства". В своем материале об истории строительства объектов профессор пишет: 
«ОАО «Богучанская ГЭС», в задачи которого входит достройка станции, ввод ее в действие и 
последующая эксплуатация, – правопреемник государственного Управления строительством 
Богучанской ГЭС, созданного еще в 1976 году, принадлежит кипрскому офшору «Boges 
Limited». Контора эта владеет 95,4% обыкновенных акций ОАО «Богучанская ГЭС» и, как 
записано в корпоративных документах, имеет «возможность определять решения, 
принимаемые обществом, с целью получения экономической выгоды от деятельности 
последнего». Соучредителями кипрского энергетического монстра с миллиардными 
оборотами и огромными сибирскими активами через 100-процентные дочерние офшорные 
«HydroOGK Power Company Limited» и «Rusal Power Company Limited» в равных долях 
являются «Русал» и преимущественно государственное (!) ОАО «РусГидро». 

 Вопрос второй. Отдают ли отчет в государственном «Внешэкономбанке», что 
финансируют, в том числе бюджетными средствами, офшорный проект? Причем 
финансируют с размахом – кредитный лимит на достройку Богучанской ГЭС определен в 
размере 28,1 млрд. рублей (по итогам I квартала 2012 года выбрано 12,8 млрд. рублей). 
Другими сокредиторами с существенно меньшими ресурсами являются «РусГидро» (сумма 
основного долга – 21,0 млрд. рублей), «Aluminum Group Ltd» с офшорных Британских 
Виргинских островов (20,1 млрд. рублей) и «материнская» «Boges Limited» (3,0 млрд. рублей).  

 Из совокупной долгосрочной кредиторской задолженности офшорного ОАО 
«Богучанская ГЭС» в 56,9 млрд. рублей (по данным за I квартал 2012 года), 33,8 млрд. 
рублей, или 59,4% приходится на государство. Остальное – «иностранные» инвестиции. 
Вопрос третий. Что является обеспечением по возврату выданного структурам «Русала» 
долларового кредита на строительство первого пускового комплекса «БоАЗа» в эквиваленте 
21,9 млрд. рублей сроком на 14 лет? Выручка за минусом издержек на реализацию? Откуда в 
государственном «ВЭБе» такая уверенность, что через 14 лет офшорный закредитованный 
«Русал» будет обладать выручкой в достаточном количестве и захочет ею поделиться?» 
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 FLB напоминает, что в оффшоры БЭМО загнал именно РУСАЛ. «Пресс-секретарь 
«РусГидро» объяснила, что Богучанская ГЭС оказалась в офшорной зоне не по доброй воле. 
Компанию буквально вынудили уйти в заграничную тень: «Когда мы начинали переговоры о 
возобновлении строительства БоГЭС, в отрасли не имелось свободных инвестиций для того, 
чтобы делать это за свой счёт. Необходимо было привлекать инвестора. Но у него оказались 
серьёзные требования: одним из условий сотрудничества явилась регистрация материнской 
компании БоГЭС и Богучанского алюминиевого завода в офшорной зоне». Этим настойчивым 
инвестором стала компания «Русал»». 

НИА 
Три филиала неэффективных вузов закроют в Красноярском крае 

Власти Красноярского края решили закрыть три вузовских филиала, угодивших в список 
неэффективных от Минобрнауки, – будут ликвидированы филиал Красноярского 
педуниверситета в Норильске, Ачинский филиал Сибирского федерального университета и 
филиал Российского гуманитарного университета в Красноярске, пишет в среду "Российская 
газета". 

Всего в список неэффективных в крае попали шесть филиалов и один вуз – КГПУ. 
Последний не попал в уточненном варианте рейтинга под реорганизацию. Старейшему вузу 
края предписали готовить программу развития – будут оптимизировать. 

При этом речь о глобальном сокращении, уверяют в региональном Минобразования, не 
идет. "Закрытия университета и его филиалов в Канске, Ачинске и Железногорске в этом году 
удалось избежать, теперь учреждению придется активизироваться в области 
исследовательской работы, улучшить инфраструктуру, поднять бюджет и привлечь как можно 
больше иностранных студентов, чтобы не попасть в черный список в 2013 году", – отметила 
замминистра Ольга Никитина. 

И все же вообще без закрытия филиалов обойтись не удалось. Теперь их студентам в 
Норильске, Ачинске и Красноярске предстоит доучиваться либо в другом вузе, либо 
дистанционно. 

"Все студенты завершат обучение по той же программе и на тех же условиях, на которых 
поступали. Сейчас решается вопрос, будут ли филиалы присоединены к другому учебному 
заведению в том же населенном пункте или же учащиеся будут переведены в головной вуз и 
продолжат обучение дистанционно", – заключили в Минобразования края. 

Сибинфо  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Ситуация в экономике не кризисная, но предгрозовая, считает Медведев 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев оценивает ситуацию в экономике как 

предгрозовую, на ближайшем заседании правительства будет проведен анализ сделанного 
кабмином за полгода. 

В интервью газете "Коммерсант" глава правительства отрицательно ответил на вопрос, 
считает ли он до сих пор ситуацию кризисной. "Ситуация не кризисная, но она, если хотите, 
предгрозовая", — сказал премьер. По его словам, это обстоятельство наложило отпечаток на 
работу кабинета министров в прошедшие полгода. 

"Напомню, с чего началась моя работа в качестве председателя правительства. После 
того как президент подписал указы, я собрал всех членов правительства и сказал: перед нами 
стоят вполне практические задачи. Первое — необходимо утвердить государственные 
программы. Я считал и считаю, что программный подход должен быть положен в основу 
формирования бюджета", — напомнил он. 

"Второе — утверждение бюджета на 2013 год и на бюджетную трехлетку. Третье — 
вопросы социального развития, решение задач по увеличению выплат отдельным категориям 
граждан в соответствии с ранее принятыми решениями. Четвертое — реформа 
государственной службы. Пятое — работа с экспертным сообществом на принципах 
"Открытого правительства", — сказал Медведев. По его словам, шестой задачей была 
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приватизация, седьмой — максимально открытая работа по всем направлениям и 
взаимодействие с гражданским обществом. 

"Не мне судить, что из этого удалось, а что не удалось. Могу лишь сказать, что по всем 
этим направлениям мы продвинулись. Ближайшее заседание правительства я как раз 
посвящу анализу того, что было сделано за последние полгода", — сообщил он. 

РИА Новости 
 

Д.Медведев: Последние антикоррупционные дела - "следствие запроса на борьбу с 
коррупцией". 

Последние крупные антикоррупционные дела - это "накопленный эффект и следствие 
запроса на борьбу с коррупцией". Такую оценку высказал премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев в интервью газете "Коммерсантъ". 

"Некоторое время назад на всех уровнях было такое ощущение, что чего с этим 
бороться, все равно ничего не изменим. Мне кажется, что мы смогли внести определенный 
юридический вклад в эту работу, но запрос сохранился. Работа правоохранительных органов, 
которые получили дополнительные юридические возможности для этого,- это второй 
элемент. Ну и есть, конечно, определенный набор политических решений, который всегда 
необходим, чтобы реальные процессы пошли. Но скажу сразу: это должна быть системная 
работа, а не кампанейщина", - пояснил Д.Медведев. 

Говоря о ситуации в Минобороны, он отметил, что проверка в министерстве "началась не 
сегодня, а гораздо раньше". "Ее результаты могут быть квалифицированы как 
правонарушение или преступление только по приговору суда", - напомнил Д.Медведев. 

РБК 
 

Митинги оппозиции 6 мая были полезны для страны, считает Медведев 
Оппозиционные митинги на Болотной площади были полезны для нашей страны, однако 

решение в отношении участников беспорядков находится исключительно в компетенции суда, 
заявил премьер-министр Дмитрий Медведев в интервью газете "Коммерсант". 

"Я могу понять и выход людей на улицу с требованиями к власти, это нормально 
абсолютно. И для власти полезно, потому что в этом случае диалог становится более 
активным. Мне кажется, что и для нашей страны это было полезно", — сказал он. 

Медведев отметил, что пакет политических реформ, которые он предложил в декабре 
прошлого года, сыграл свою роль в создании более современной политической конструкции в 
нашей стране. 

Отвечая на вопрос, будет ли, по его мнению, решение по делу Болотной мягче или 
жестче, чем ожидается со стороны общественного мнения, премьер сказал: "Мне бы не 
хотелось вторгаться в компетенцию суда, и я не буду комментировать его будущее решение. 
Скажу лишь одно — все-таки мы все должны стать чуточку более цивилизованными". 

При этом он подчеркнул, что все, в том числе и люди, которые придерживаются 
радикально-оппозиционных взглядов, должны соблюдать закон. "Ведь любой человек, 
который выходит на улицу, собирается протестовать, должен понимать, что, даже если ему 
очень не нравится нынешняя политическая система и набор политических лидеров, нельзя 
бить полицейских, нельзя нарушать закон, нельзя уничтожать чужое имущество. За это 
придется ответить", — сказал Медведев. 

Ценить правопорядок, по его словам, "должны научиться все: и власти предержащие, и 
те, кто власти оппонирует". 

Премьер обратил внимание на то, что власть учится и хочет быть понятой. "Вы что 
думаете, власть не учится? Если бы власть не училась, так мы бы, наверное, сегодня и не 
разговаривали бы с вами. Власти важно быть понятой. Власти важно быть услышанной. Мы 
хотим, чтобы люди нас понимали", — сказал он. 

РИА Новости 
 

Почему реформа муниципальной власти остановилась на полпути. После введения 
прямых выборов губернаторов власти многих регионов объявили и о возврате выборов 
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мэров. Но эти инициативы повсеместно затормозились, как и законопроект 
правительства на ту же тему 

Летом, сразу после вступления в силу закона о выборах губернаторов, региональные 
руководители заговорили, что напрямую следует избирать и мэров. Псковский губернатор 
Андрей Турчак пообещал инициировать изменения в устав Пскова уже на осенней сессии, 
глава Приамурья Олег Кожемяко сообщил, что прямые выборы мэра Благовещенска 
состоятся уже в 2013 г. С теми же идеями выступили волгоградский и костромской 
губернаторы. В сентябре законопроект о повсеместных прямых выборах мэров городов 
внесло в Госдуму правительство. 

Курс на возврат прямых выборов объявили местные власти (мэры Орла и Мурманска) и 
парламентарии: рабочие группы по изменению устава города появились в гордумах Перми и 
Оренбурга. 

Но дальше дело не пошло. «Сейчас группа взяла большой тайм-аут, — говорит пресс-
секретарь горсовета Оренбурга Елена Лапаева. — Мы проводим соцопрос, на радио ведем 
обсуждение схемы управления городом». «Изменения в устав планируют внести до конца 
этого года, — говорит начальник отдела общественных связей горсовета Орла Светлана 
Лебедкина. — Как получится — покажет ход обсуждения вопроса». 

Оппозиция считает, что это лукавство. «Им надо показать, что они якобы слушают 
народ», — отмечает руководитель фракции эсеров в оренбургском горсовете Владимир 
Фролов, деятельность рабочей группы — чистая формальность: выборы вернут при принятии 
федерального закона. 

Некоторые депутаты откровенно объясняют, почему медлят: ждут отмашки из Москвы. 
«Мы заранее подготовились, все создали, и, как будет старт из Москвы, так все начнет 
работать», — говорит член соответствующей рабочей группы в пермской гордуме Павел 
Ширев. На федеральный центр ссылается и Кожемяко: на пресс-конференции 1 ноября он 
повторил обещание, но оговорился, что федеральный «закон подскажет, как нам сделать это 
правильно». 

Однако принятие самого закона затормозилось. Он требует дополнительного анализа со 
стороны ведомств и экспертов, говорит председатель комитета по федеративному устройству 
Виктор Кидяев. По словам источника в аппарате комитета, в эту сессию закон точно не 
рассмотрят и в нынешнем виде он принят не будет. Правительственная инициатива (ее 
готовило Минрегионразвития во главе с Олегом Говоруном) не была согласована с Кремлем 
и плохо проработана, объясняет человек, близкий к администрации президента. 

Губернаторы, обещая повсеместные выборы, следовали федеральному тренду, но 
лично они в этом не заинтересованы, считает политолог Ростислав Туровский, а проект 
закона противоречит тому, что они продвигали в своих областях, — резкому ограничению 
количества выборных должностей и переходу к модели сити-менеджера. 

Vedomosti.ru  
 

СКР заявил о причастности Сердюкова к делу «Оборонсервиса» 
Сделки по отчуждению недвижимого имущества «Оборонсервиса» осуществлялись по 

распоряжению бывшего министра обороны Анатолия Сердюкова и обязательно 
согласовывались с департаментом имущественных отношений военного ведомства  

Об этом заявил «Интерфаксу» официальный представитель Следственного комитета 
России Владимир Маркин. 

Он также сообщил, что сегодня СКР возбудил новое дело о мошенничестве в структурах 
«Оборонсервиса» по факту реализации здания Мосвоенторга. Здание на Арбате в центре 
Москвы было продано на 25 миллионов рублей дешевле рыночной стоимости, передаёт 
радио «Вести ФМ». 

Вести ФМ  
Силуанов: Для граждан выгодно сохранение накопительной части пенсий 

Сохранение накопительной составляющей в пенсионных отчислениях более выгодно для 
граждан. Об этом заявил сегодня глава министерства финансов РФ Антон Силуанов в 
интервью каналу "Россия 24". 
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"С учетом мер, которые мы сейчас принимаем, я думаю, что за накопительной 
системой будущее", — отметил он. 

"Есть у нас еще 2013 год в запасе, в ходе которого гражданам можно будет 
определиться: хотят они сохранить тот уровень отчислений в пенсионный фонд, которые 
будут идти на накопительную составляющую — это сейчас 6%, или отдать 4 процентных 
пункта из 6 в распределительную", — пояснил министр, подчеркнув, что свой выбор он уже 
сделал. "Я — за накопительную", — рассказал он. 

Напомним, Совет Федерации одобрил сегодня поправки в законодательство о 
перераспределении пенсионных тарифов с 2014 года. В соответствии с изменениями 
предлагается снизить отчисления в накопительную часть пенсии с 6% до 2%. Оставшиеся 4% 
перераспределят в страховую (солидарную) часть пенсии.  

Согласно законопроекту, с 1 января 2014 года граждане получат право формировать 
свои пенсионные накопления либо в Пенсионном фонде РФ, либо в негосударственных 
пенсионных фондах (НПФ) и управляющих компаниях. Так, у граждан, которые до конца 
следующего года выберут НПФ или управляющую компанию, накопительная часть будет 
формироваться, исходя из тарифа в 6%. Что же касается так называемых "молчунов", то их 
накопительная часть будет складываться из 2%, остальные же 4% будут учитываться в 
страховой части пенсии, пояснили ранее в Госдуме. 

«Росбалт» 
 

Болезнь медицины. Средства, выделяемые на здравоохранение, если и не 
разворовываются, то расходуются без учета мнения врачей 

На прошлой неделе правительство продлило действующую программу модернизации 
здравоохранения и заложило на ее реализацию в 2013 году 42 млрд. руб. В предыдущие два 
годы на эти же цели было потрачено более 600 млрд. руб. Между тем результат финансовых 
вливаний в медицину заметен лишь чиновникам. Врачи и пациенты утверждают, что 
декларируемая господдержка не сказывается ни на работе первых, ни на здоровье вторых. 
Причем речь не всегда идет о воровстве. Часто причиной неэффективного расходования 
средств становится невежество. Дорогостоящие аппараты могут годами стоять без дела, так 
как никто не обучает врачей ими пользоваться. 

Утвержденный вчера Советом Федерации бюджет на 2013–2015 годы предусматривает 
уменьшение расходов на здравоохранение с 554,7 млрд. руб. в 2012 году до 507 – в 2013-м. 
Для сравнения: по разделу «Национальная оборона» расходы составят 2,1 трлн. руб., 
«Национальная безопасность и правоохранительная деятельность» – 2 трлн. руб., 
«Национальная экономика» – 1,7 трлн. руб. Чиновники, впрочем, уверяют, что общий объем 
госрасходов на медицину увеличится. Как стало известно на минувшей неделе, программа 
модернизации здравоохранения в России продлена на 2013 год, и на ее реализацию из 
бюджета Федерального фонда обязательного медицинского страхования (ФОМС) будет 
направлено более 42 млрд. руб. Дополнительные средства также выделят регионы. 

 Программа модернизации здравоохранения была рассчитана на два года, и на ее 
реализацию в 2011–2012 годах в общей сложности было выделено 635,7 млрд. руб. Начиная 
с 2011 года регионы получали деньги на укрепление материально-технической базы данной 
сферы (ремонт лечебных учреждений, закупку медтехники), информатизацию и переход на 
единые стандарты оказания медицинской помощи. Однако летом коллегия Счетной палаты 
(СП) РФ объявила результаты экспертно-аналитического исследования «Анализ 
эффективности использования государственных средств на модернизацию отрасли 
здравоохранения в 2011 году и истекшем периоде 2012 года». Мониторинг СП показал, что в 
2011 году регионы потратили только 177,2 млрд. руб., то есть 59,3% от общей суммы 
запланированных средств. При этом в некоторых регионах объем освоенных средств 
составил не более трети. 

Вопрос об эффективности расходования государственных средств в сфере 
здравоохранения стоит очень остро, подтверждает генеральный директор Ассоциации 
заслуженных врачей Леонид Архипенко. «Мы знаем очень много фактов, когда деньги идут не 
по назначению, либо финансирование носит формальный характер, что приводит к не менее 
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плачевным результатам, чем в первом случае, – рассказал «НИ» г-н Архипенко. – То 
есть закупается дорогостоящее оборудование, которое по разным причинам, часто по 
техническим, невозможно использовать. Месяцами, а то и годами оно простаивает, иногда 
даже нераспечатанное. Либо его невозможно подключить, либо врачи не умеют им 
пользоваться». 

Доктор убежден, что именно формальный характер финансирования усугубляет и без 
того нерадостную ситуацию в нашем здравоохранении. «Сами врачи должны заказывать 
оборудование и гарантировать, что оно будет использовано, – говорит эксперт. – Тогда мы 
можем ожидать, что средства в полной мере пойдут по назначению. То есть инициатива 
должна исходить снизу. Главврач должен визировать, что эта техника будет использоваться. 
Также руководитель здравоохранения региона должен обеспечивать повышение 
квалификации сотрудников, которые будут работать на этом оборудовании. Иными словами, 
эта система заработает, если будут ответственные». 

Список развитых стран с наибольшей долей затрат на здравоохранение в ВВП 
возглавляют США. За период с 1960 по 2010 годы доля суммарных расходов на 
здравоохранение в ВВП увеличилась в этой стране с 5,1% до 17,9%. В России эти показатели 
гораздо скромнее. Существует программа «Развитие здравоохранения РФ до 2020 года», 
разработанная Министерством здравоохранения.  

Представляя программу на заседании правительства в середине ноября, глава 
Минздрава Вероника Скворцова заявила, что миллион россиян могут не дожить до 2020 года, 
если правительство не удвоит финансирование этой госпрограммы. Заложенных в ней сейчас 
2,7 трлн. руб. не хватит на выполнение указов президента Владимира Путина, в которых он 
потребовал существенно увеличить продолжительность жизни и улучшить качество 
медицинских услуг. Изначальный сценарий программы требует повышения расходов на 
здравоохранение к 2015 году до 3 трлн. руб. (3,7% ВВП), а к 2020-му – до 6,5 трлн. (4,7% 
ВВП). Минфин же настаивает на других цифрах: 2013 год – 2,24 трлн. руб., 2015-й – 2,48 
трлн., 2020-й – 3,4 трлн. 

Эксперты обращают внимание на то, что государство не только выделяет 
катастрофически мало денег на здравоохранение, но и неправильно их распределяет. «При 
распределении бюджетных средств у нас преобладает перекос в сторону 
высокотехнологичной стационарной помощи, – рассказала «НИ» руководитель Института 
экономики здравоохранения Научно-исследовательского университета «Высшая школа 
экономики» (НИУ ВШЭ) Лариса Попович. – Потому что на амбулаторном этапе мы не делаем 
тех действий, которые необходимы. Мы не обеспечиваем доступность лечения, в первую 
очередь речь об обеспечении лекарствами на амбулаторном звене. Если пациенту прописали 
хорошее лекарство, а у него нет возможности его купить, то естественно, никакой пользы от 
такого лечения не будет. Недоступность лекарств – это самая распространенная проблема. К 
сожалению, экспертное сообщество никак не может доказать правительству, что вложение в 
лекарственное обеспечение будет наиболее эффективным расходованием средств». 

До того как заняться модернизацией здравоохранения, власти несколько лет 
реализовывали нацпроект «Здоровье», на который потратили более 300 млрд. руб. 
Чиновники остались довольны результатом. Как ранее писали «НИ», еще будучи в должности 
вице-премьера, Александр Жуков докладывал, что благодаря нацпроекту «Здоровье» за 
последние пять лет в России в 3,5 раза уменьшилась естественная убыль населения, 
коэффициент младенческой смертности уменьшился почти на треть, на 13,4% снизился 
показатель материнской смертности. Кроме того, более 10 тыс. клинических учреждений 
были оснащены современным диагностическим оборудованием, обновлено около 70% парка 
автомобилей скорой помощи, что позволило снизить время ожидания с 35 до 25 минут. 

Однако на практике отношение россиян к ситуации в сфере здравоохранения за 
последние годы не изменилось. Согласно опросу Аналитического центра Юрия Левады, 61% 
россиян не удовлетворены нынешней системой здравоохранения. Для сравнения: примерно 
столько же людей отвечали так и в 2002 году. «Во всех программах развития гораздо 
эффективнее вкладывать в людей, а не в стены, – заявила «НИ» эксперт комиссии 
Общественной палаты РФ по социальным вопросам и демографической политике Дарья 
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Халтурина. – В частности, у нас проблема в том, что специалисты в сфере медицины 
отстают по уровню образования от современной мировой науки вследствие «железного 
занавеса», языкового барьера и так далее. В ряде случаев наши доктора ставят 
несуществующие диагнозы». По мнению эксперта, властям необходимо сосредоточиться на 
подготовке кадров, интернетизации всей сферы, на создании сайтов, где будут выложены 
западные протоколы лечения. Наконец, надо работать над мотивацией врачей. «В частности, 
ввести систему переподготовки, переквалификации кадров, – предлагает Дарья Халтурина. – 
Например, в США врачи регулярно проходят экзамен, который позволяет продлить их 
квалификацию, у нас этого нет». Генеральный директор Ассоциации заслуженных врачей 
Леонид Архипенко в свою очередь добавляет, что финансирование должно идти, исходя из 
полученных результатов. «Врачи и все, кто работает в системе здравоохранения в регионе, 
должны быть четко заинтересованы в том, чтобы оказание медицинских услуг было на 
высоком уровне», – добавляет собеседница «НИ». 

«Новые Известия» 
 
В России насчитали 18 миллионов нищих  

Правительство РФ продолжает прилагать усилия для повышения уровня жизни самых 
малообеспеченных слоев населения. И если о том, помогут ли эти старания реально 
искоренить бедность, сегодня пока ничего не известно, то официальную статистику они 
определенно подправят. 

План поэтапного приближения минимального размера оплаты труда (МРОТ) к 
прожиточному минимуму будет разработан до 1 июля 2013 года. Об этом, как сообщает 
официальный сайт Министерства труда и социальной защиты, на расширенном заседании 
Комитета Совета Федерации по социальной политике заявила замминистра Любовь Ельцова. 

С 1 января 2013 г. правительством установлен МРОТ в размере 5205 руб. (нынешний 
уровень МРОТ - 4601 рубль). "По оценке Минтруда, на сегодня численность граждан РФ, 
получающих МРОТ, составляет 1,3 миллиона человек, - отметила Любовь Ельцова. - Из них в 
бюджетной сфере работают 650 тысяч человек, среди которых 160 тысяч - совместители". 

Как сообщила замминистра, "на мероприятия по повышению МРОТ будет затрачено 
около 1 млрд руб., из которых половина пойдет на работников бюджетной сферы". Пока же, 
по ее словам, принято решение о создании рабочей группы. "Ее задача - выработать план 
конструктивного поэтапного приближения МРОТ к прожиточному минимуму", - отметила 
Любовь Ельцова, пояснив, что эту работу предполагается закончить до 1 июля 2013 года. 

Напомним, на сегодняшний момент размер МРОТ составляет 67,5% от прожиточного 
минимума трудоспособного населения (6827 руб. в первом квартале 2012 г.), и даже 
повышенный МРОТ будет составлять лишь 76% от прожиточного минимума. 

По данным Росстата, в первом полугодии 2012 г. доходы ниже прожиточного минимума 
были у 17,7 миллиона человек (12,5% россиян). При этом, в первом квартале за чертой 
бедности жили 19,1 миллиона человек (13,5% населения России), во втором квартале - 16,4 
миллиона человек (11,5%). По мнению Минфина, увеличение МРОТ и приближение его к 
прожиточному минимуму обойдется бюджету в 60 млрд рублей. По расчетам Минздрава, для 
этого хватит и 55 млрд рублей. 

В то же время к терминам "МРОТ" и "прожиточный минимум" не стоит относиться как к 
неким абсолютным понятиям. В значительной степени это достаточно условные величины, не 
отражающие ни реальных доходов, ни расходов граждан. Очевидно, что в России не так 
много регионов, в которых человеку реально можно прожить на 6827 рублей. Сама методика 
формирования этой цифры, реализуемая на основе некой потребительской корзины, 
вызывает недоверие у большинства экспертов. 

Еще более относительной величиной является МРОТ. На деле в большинстве случаев 
реальные доходы граждан, официальная зарплата которых может быть и ниже МРОТ, 
формируются сразу из нескольких (зачастую не всегда "белых" и законных) источников. Этим 
объясняется отсутствие огромного количества нищих (к числу которых можно было бы 
отнести 17,7 миллиона человек) в прямом смысле этого слова. Данные цифры и методики 
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необходимы скорее для удобства расчетов при планировании бюджета и ведения общей 
статистики. 

В заключение стоит отметить, что, согласно европейским стандартам, минимальная 
заработная плата не должна составлять менее 60% от средней зарплаты по стране. Если 
перенести это правило в российские реалии, то размер МРОТ составил бы 16 тысяч рублей. 

«Утро» 
 

Жители России выступают против притока в страну мигрантов. И ждут от властей мер 
по сокращению численности приезжих   

Две трети жителей России выступают за сокращение численности мигрантов в стране, а 
71% граждан уверены, что рост миграции ведет к росту преступности. Об этом 
свидетельствуют результаты октябрьского опроса «Левада-центра». Большинство 
опрошенных считают, что в России необходимо ужесточить меры по выдворению 
нелегальных мигрантов.  

Согласно итогам опроса, 65% респондентов уверены в том, что число иммигрантов в 
России необходимо сократить. Лишь 7% полагают, что оно может быть увеличено, а 21% – 
что должно остаться таким же, как сейчас.  

При этом большая часть опрошенных (35%) не согласны с тем, что легальные 
иммигранты, не являющиеся гражданами РФ, должны иметь те же права, что и граждане 
России. 34% разделяют эту точку зрения. В 2003 году за равноправие граждан России и 
иммигрантов выступали 36% граждан.  

Как отмечает заместитель директора «Левада-центра» Алексей Гражданкин, многие 
жители России обеспокоены тем, что правительство не занимается проблемами адаптации и 
ассимиляции мигрантов. По данным опроса, 71% опрошенных полагает, что мигранты 
способствуют росту преступности в стране (в 2003 году этот показатель составлял 59%). 

«Нерешенность этих проблем создает благоприятную среду для криминала, так как 
многие мигранты находятся на нелегальном положении. Люди, которые не в полной мере 
адаптированы к жизни на территориях, куда они приезжают, могут представлять угрозу для 
населения»,– обрисовал Гражданкин настроения основный массы участников опроса в 
интервью Русской службе Би-би-си. 

По мнению Гражданкина, людей во многом беспокоит иной жизненный уклад мигрантов, 
приехавших из другой социальной среды. 

Ситуация усугубляется еще и тем, что мигранты оторваны от семьи, от своей культуры, 
что также «способствует криминализации этого слоя», подчеркивает социолог. 

При этом 64% участников опроса считают, что целостность России помогут сохранить 
сильные патриотические настроения в обществе. В то же время 33% респондентов полагают, 
что всплеск патриотических настроений приведет к негативному отношению к мигрантам. 

«Партия националистического толка получила бы в Москве 25-30% поддержки, поскольку 
мигранты – это один из самых сильных социальных раздражителей», – заявил доктор 
исторических наук Валерий Соловей газете «Коммерсантъ».  

Растет и число жителей РФ, считающих, что иммигранты отбирают у них рабочие места. 
Сейчас так полагают 67%, в 1996 году этого мнения придерживались 48%, в 2003-м – 58%. 
Лишь 12% граждан отрицают, что мигранты лишают работы их соотечественников.  

Большинство граждан (73%) считают, что власти должны принимать строгие меры, чтобы 
выдворить из страны нелегальных иммигрантов. Против строгости к нелегалам выступили 
всего 7%. «Людям не нравится избыточное количество мигрантов», – отмечает Соловей и 
добавляет: «По некоторым данным, Россия занимает первое место в мире по числу 
нелегалов». По словам эксперта, наших соотечественников раздражают и нежелание 
иммигрантов адаптироваться к русским традициям, и мусульманские праздники, которые 
проводятся в центре Москвы.  

«Проблема миграции – это сильный фактор роста социальной напряженности», – 
говорит политолог, подчеркивая, что государство не заинтересовано в решении этой 
проблемы. «Власть заменяет коренное население пришлым, которое лояльно к ней 
относится», – пояснил Соловей в комментарии «Ъ». 
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«Новый Регион» 
7. РАЗНОЕ 

 
"Чистые руки" в планах не значатся 

События последнего времени, начиная с отставки непотопляемого министра обороны 
Анатолия Сердюкова и заканчивая арестом бывшего замглавы министерства регионального 
развития России Романа Панова, а также приглашением на допрос экс-министра сельского 
хозяйства Елены Скрынник, находящейся сейчас за границей, всерьез обеспокоили 
российскую элиту. 

Вряд ли, конечно, кто-то на самом деле рассматривает все это как начало 
крупномасштабной антикоррупционной компании. Скорее всего, это все те же споры 
хозяйствующих над страной "субъектов". Однако не исключено, что эти "споры" могут 
привести к далеко идущим последствиям. В том числе, полагают некоторые аналитики, и к 
переменам на самом верху властной вертикали. 

Народ эта возня под ковром интересует постольку-поскольку. Граждан больше волнует, 
как на них отразятся очередной этап задуманной правительством реформы образования и 
здравоохранения, рост тарифов ЖКХ и ситуация на рынке труда. 

В этом смысле интересно было бы понять, чем могут успокоить элиту и что в очередной 
раз посулить народу Владимир Путин и Дмитрий Медведев в своих намеченных на декабрь 
масштабных выступлениях. Как раз на этой неделе стало известно, что 7 декабря Медведев 
даст интервью центральным телеканалам, а у Путина на 20 декабря запланирована 
"большая" пресс-конференция для российских и иностранных журналистов, а еще, где-то 
между этими датами, состоится оглашение ежегодного послания президента Федеральному 
Собранию. 

По словам политолога Алексея Макаркина, радикальная чистка правящей элиты в духе 
знаменитой операции итальянских спецслужб 1990-х годов "Чистые руки", в планы российской 
власти не входит. Наша власть не заинтересована в масштабной замене элиты, считает он. 
Но и простым гражданам особо радужных перспектив Путин и Медведев нарисовать тоже не 
смогут, поскольку избиратели у нас не очень доверяют ими же избранным. 

После череды отставок и уголовных дел в отношении высокопоставленных чиновников, 
элите, скорее всего, будут даны некие успокаивающие сигналы, считает Макаркин. 

Однако основная часть публичных выступлений представителей правящего тандема, 
вероятнее всего, будет обращена гражданам, уверен политолог. Путин и Медведев, полагает 
Макаркин, пообещают, что в случае второй волны кризиса их не бросят и не забудут. 

По мнению политолога Дмитрия Орешкина, в правящем классе обостряется борьба по 
выбору приоритетов. Ситуация в элитах, в экономике и в стране в целом поменялась, считает 
он, и наверху сейчас решают — завинчивать или, наоборот, ослаблять гайки. 

Положение осложняется еще и тем, что предыдущие попытки завинтить гайки оказались 
малопродуктивными, а в некоторых случаях и контрпродуктивными. 

Ряд политических скандалов, например, вокруг приговора участницам группы Pussy Riot, 
заметно подорвал престиж Российской Федерации, и власти это ощущают, считает Орешкин. 
Между тем, на носу сочинская Олимпиада. "Для Путина они значит очень много и он не хочет 
рисковать ею. Значит им как-то надо выкручиваться из этой ситуации", — говорит политолог. 

Однако выкрутиться вряд ли получится. Максимум, на что способна власть в своем 
нынешнем положении, это произнести какие-то новые слова. Проблема в том, что все слова, 
по мнению Орешкина, за последние двенадцать лет уже сказаны. Особенно учитывая, что 
пиарщики и спичрайтеры у власти сейчас не самой высокой категории. Так что в декабре 
Медведев и Путин, скорее всего, произнесут некие проходные слова, которые будут 
пропущены мимо ушей теми, кому они будут предназначены, уверен Орешкин. Самое 
большее, на что способны сейчас, по его словам, представители верховной власти России — 
маскировать свои провалы, но в это уже никто не поверит. 

Политолог Андрей Пионтковский, в свою очередь, в беседе с корреспондентом 
"Росбалта" выразил уверенность, что Путину и Медведеву, по большому счету, нечем 
успокоить элиту и нечего пообещать народу. 
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Учитывая произошедшие в последнее время события, Пионтковский полагает, что 
сейчас трудно с уверенностью спрогнозировать даже то, состоятся ли намеченные на 
декабрь выступления Путина и Медведева или нет, поскольку, по его мнению, "события 
развиваются очень быстро". 

Политолог в этой связи отметил, что отставка Анатолия Сердюкова была, по его мнению, 
навязана Путину, который совершенно не нуждался в таком развитии событий. Пионтковский 
считает это "бесспорным фактом". 

"Если бы Путин хотел уволить Сердюкова, он уволил бы его "мягко", при формировании 
своего нового кабинета", — сказал эксперт. По сведениям Пионтковского, сам Сердюков не 
держался за свое место, желая "зафиксировать свою прибыль, как говорят финансисты". 

Скандальные подробности обыска у давней соратницы Сердюкова Евгении Васильевой, 
широко освещавшиеся в СМИ, свидетельствуют, по словам эксперта, о том, что налицо 
"мини-заговор". По мнению Пионтковского, который сослался также на выводы ряда 
аналитиков, за этим заговором стоят глава администрации президента Сергей Иванов, вице-
премьер Дмитрий Рогозин и глава корпорации "Ростехнологии" Сергей Чемезов. 

У Иванова, Рогозина и Чемезова "был очень серьезный "спор хозяйствующих субъектов" 
с Сердюковым, цена вопроса в котором составляла 23 трлн рублей", — уверяет политолог, 
очевидно, имея в виду средства, который планируется выделить в течение ближайших лет на 
перевооружение российской армии. 

Что касается выступлений Дмитрия Медведева, то он, считает Пионтковский, вообще 
мало кого и чем может успокоить. А вот Путин успокоил бы близкую ему элиту, если бы смог 
оградить от уголовного преследования близких ему людей, в том числе, и Елену Скрынник, 
говорит эксперт. 

Попытку "прикрыть" своих, Путин, как мы помним, на днях сделал, сказав, что у "нас не 
37-й год", а также заявив, что Сердюков имеет право работать там, где захочет. Однако 
насколько эффективным было это "прикрытие" пока не очень ясно. 

Во всяком случае, Пионтковский заявил, что "предъявление уголовного обвинения 
Сердюкову (даже не его арест) будет означать, что эпоха Путина закончилась". 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1408 ▲ 0, 20 

EUR 40, 2339 ▲ 0, 04 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


